

# Action locale, cause nationale



Les incivilités sont des bras d'honneur faits à la société: elles conduisent à un abandon de la rue puis son appropriation par certains qui y font leur loi ; elles pénalisent les plus pauvres dont le cadre de vie est le plus atteint; elles poussent à se replier sur son espace privé en dégradant l'espace public. Quand le

civisme est en crise, c'est l'unité de la nation et la stabilité de notre démocratie qui sont en cause.

L'AMF est résolument engagée dans la lutte contre l'incivisme qui doit devenir une cause nationale. Nous avons, à ce titre, organisé, en juin, les Premières assises du civisme avec l'association « Passeport du civisme ». L'enquête Ifop présentée à cette occasion a mis en lumière la montée de l'individualisme et de l'incivisme sous des formes multiples.

Dans ma commune, j'ai fait de la lutte contre l'incivisme la cause de mon mandat en 2014, et de nombreuses communes ont déjà agi en ce sens.

La lutte contre l'incivisme doit s'appuyer avant tout sur un volet répressif avec la sanction effective des incivilités. Et en toute logique, le produit des amendes dressées par la police municipale devrait revenir aux communes elles-mêmes pour l'entretien des espaces publics. Au-delà du volet répressif, il faut une éducation et une incitation au civisme.

Afin que ces élections soient porteuses d'un élan démocratique et confèrent aux élus une pleine légitimité pour agir, il faut que les citoyens aillent voter et qu'ils s'engagent localement. Les élus locaux ont un rôle à jouer pour montrer que l'engagement est utile et à la portée de tous. L'AMF aussi y travaille, en élaborant des propositions pour permettre à l'engagement local d'être le plus utile et efficace possible. Elle déployera aussi une campagne nationale sur l'engagement, sur lequel le prochain Congrès des maires sera centré, pour inciter les citoyens à s'engager.

DAVID LISNARD